
第１分科会 西部地区  

呉羽中学校 土山さん 

呉羽小 赤池さん 

老田小 渋谷さん 

長岡小 門口さん 

西部中学校 浅田さん 

神明小学校 佐々木さん 

和合中 岩瀬さん 

四方小 針山さん 

 

 

浅田 

分科会ですが事前テーマは聞いているがフリートークで  

情報交換できればよい。  

本年度は市 P連にて、親学び会議を企画している  

PTA会長の悩みを挙げている会長さんが多いが？  

1年目会長 3名ですが、、  

 

岩瀬 

1年目 補佐はしていたがコロナ渦で行事が動かず、過去の運用がわかる者がいないことが

難しい  

 

浅田 

2年目の方に、コロナ明けでどうか  

 

渋谷 

今年は、総会から歓送迎会や事業計画したものは実行する予定  

150年事業は地域と一緒にやっている  

 

浅田 

役員のモチベーションはどうか  

コロナ渦では、逆にやることがなくてやればよいとの雰囲気があるがどうか  

 

渋谷 

温度差がすごくある、地域との合同事業では PTA会長が主体になり、そこに 150年事業も

かさなり なかなか負担ではあるが、団結して動いている。  



 

浅田 

呉羽さんは規模が大きい中で、2年目されてますがいかがか？  

 

赤池 

コロナの時点で会則を変更し、集まる役員の人数や回数を減らしている。  

行事はやることを前提に進めているよう動いている。  

バザーでは今年はできるところまでやろうとの意見が出てきている。  

温度差がでる話は、こういうつもりでやっていると会長自身の考えを日々伝えるようにし

ている。  

一方、PTAは任意団体だが、PTAをぬけることのメリットを伝えれない  

また、在籍人数が多いので、PTAを退会を希望する方に難儀する。  

 

浅田 

PTAの入会についてはどうか？  

 

針山 

PTAの名前からくるイメージが悪すぎる。（役員会や出席など）  

人数が少ないので、皆が役があったているので負担の分担などを調整している。  

役員にあたると損したイメージがあるのではないか。  

逆に役割があたるって実際の実務がないと逆に文句もあるが、、、  

一方でコロナ前と人数が少なく、以前の行事運営が人数がいなくできない。  

 

浅田 

長岡小さんはどうか。  

 

門口 

旗当番などは低学年の親や家庭次第で PTAの疎遠さを感じる。  

会合に子連れで参加してくれているのを改善したい。  

 

浅田 

今回、女性会長も多く参加頂いているが、日頃の生活と PTA活動両立できているか。  

 

土山 

呉羽の場合は、7時半から駆け寄ってしているが、協力してやっている。  

 



浅田 

呉羽さんなど全体の会合を減らしたりしているが、役員のケアはどうか。  

 

佐々木 

全体委員会など回数は減らしている。  

 

浅田 

役員の成りてや組織の改編対応などはしているか  

 

佐々木 

会計など増えたため、逆に増やすかも。  

 

浅田 

入学式の際に、入会辞退の相談があった。会費は払うが役員にはならないとのこと。  

 

赤池 

同様な事例はある。内緒にしてお願いしている。  

また、協力的な人を集めるようにしている。やりたくない人を入れる必要はない。  

 

門口 

来ない人がいるとやっている人のモチベーションが下がる。  

 

赤池 

一生懸命してくれている人のみフォローしていくことが大事。 

 

岩瀬 

中学校の役員決めで欠席した人があたるが、特段な事情がないのにくじであたると不安。  

 

渋谷 

小学校は 4 つの地区で選出している。会長は持ち回り。役員も人数で割り振り連動したル

ールでやっている。 これを会則で決めているが、近い将来会員がいなくなる町内があるの

で、将来対応が必要な状況。 資源回収のやり方を変えている。個別→集積。老田は PTA

パンフがあり、就学時検診時に教頭に配布してもらう  

 

赤池 

パブリック感もある  



渋谷 

地域の雰囲気で加入しなければとの雰囲気がある。  

 

浅田 

最近は臨時のスポット参加者を募る傾向もあるが、これからの役員や会長の選び方はどう

か？  

針山 

行事の運営に都度の人数集めだと成立するのか？予算とかどうしているのか。  

会費予算も少ないので、こういうことも心配だ。  

 

赤池 

行事参加に無理強いはしない。  

長岡小さんから、立山登山が中止になったと聞いた。フォローできなかったか。  

 

浅田 

各学校の行事や PTA の行事などもブロック内連携や共同開催もよいのではないか。 親学

び企画は 10月 3日 西部ブロック 会場は西部中体育館を予定している。  

テーナライト山辺くんとディスカッションの予定  

ぜひ参加促したい  

 



第 1部 地区別 (南西部地区 1)  

神保小学校 吉田さん 

古里小学校 山下さん 

速星中学校 井上さん 

鵜坂小学校 澤井さん 

速星小学校 金尾さん 

朝日小学校 金田さん 

 

井上 

コロナがおちついて、各学校での活動を  

 

吉田 

神保ではコロナ前に活動を戻している  

夏にじんぼっ子まつりを行う。今年は 150周年  

 

山下 

古里も 150周年である。実行委員会で準備している  

 

澤井 

鵜坂 150周年である。  

 

金尾 

速星も 150周年で、他の学校はどんなことをするか?  

夏にサマーフェスタを行う。  

 

澤井 

イベントなどもう内容がわかる役員が少なくて大変  

 

金尾 

会長として大変なこと、地域との対応(こども 110番) の家など 

 

井上 

自転車のヘルメットについて 

 

澤井 

鵜坂ではヘルメット購入の補助金(1000円)がある。  



金田 

朝日では入学の時にあたる。  

 

澤井 

着用率がひくいのでアンケートをとって理由をきこうと思う。  

去年より行事をもどしている。今年はバザーに変わって楽しんでお金を集めることをしよ

うと思う。  

 

金田 

通年通りに行っている。職員歓送迎会はやりたかったが学校から NGがでた。  

来年が 150周年である。過去の卒業生の写真を 集めてはりだしたい。  

役員決めが大変校区外の方も多いが役員をされている  

 

山下 

コロナ前の活動に戻している。  

困っていることは、PTAに入りたくない親がいる。  

そういう方にどういう対応すれば良いか。  

 

金尾 

PTAに入らなくても良いという考えが広まったりした時が大変  

 

井上 

合唱コンクールなどで飲食できるなど考えている。 バザーをやらない変わりに  

 



分科会 第一部 北部地区 ６０６号室 

 

記録者：佐伯 

 

あいさつ 

堀田副会長 新庄中 

 

浜黒崎小 仲田さん  

新庄中 田村さん 会長初めて コロナで行事の悩み 

奥田中 川北さん 県外出身で土地勘の無いなか会長 

奥田小 阿部さん  

北部中 山田さん 会長キャリア長いけどコロナでの悩みある 

水橋中 南さん 会長初めて 

 

堀田 

コロナが落ち着いてきたいまの悩みは。 

 

仲田 

学校行事全開。会長は今年初めてだがスケジュール帳が真っ赤。キャンプ、150周年記念式典、夏祭りに

花火予定、天体観測復活。しかしバザーがなく収益がない。記念式典をどうするかというところで、有

志めぐりを行い、フルストロークで動いている。こなしていくだけで悩むどころではない。 

 

堀田 

ドローンなど使って記念式典を行った。 

 

阿部 

１５０周年ではドローン撮影と記念誌を学校と打ち合わせしながら。前回１４０周年から積み立てはし

ていた。ただ１０年前の記録はないので手探りで。記念講演、運動会も１５０周年からめて行っている。

夏祭り、立山登山はＰＴＡで企画（学校は携わらない）。 

 

田村 

行事の引継ぎはどうされているか気になる。特に書類の引継ぎがなく、聞きながら行っている。どこに

相談すれば良いか分からない時がある。集まるのに積極的でない方もいる中での連携、一緒にやってい

く仕組みは、ほかではどうか知りたい。 

 

川北 

過去のデータはもらっているが、コロナでイベントはなかった。各委員会は委員長におまかせなので、

問題があれば相談を受ける立場。オフィシャルではない相談はどう答えるか悩ましい時がある。イベン



トは中学校は学校のサポート役なので大きな悩みはない。委員会の出席に関して苦情対応には悩む。 

 

田村 

学校の教頭先生に相談にしても分かられない場合が多く困っている。 

 

山田 

コロナ前にやっていたことができていない。たとえば資源回収や、合唱コンクールに合わせたバザー。

学校から感染症の問題で気がすすまない、実施には相談をと言われ、やることがなくなってきた。 

昨年は生徒会との懇談会を企画していたが事情により実施できなかった。今年はやりたいがまだ実施で

きていない。 

委員会活動をやっていない人がやっていない人に引継ぎをしている。 

バザーに限らず子供たちのために何かしたい。高校 PTA では進学にからめて行事ができ、エアコン取付

や学食が無いことに関する対応など支援してきたが、中学校ではやることがない。 

 

南 

コロナで前の情報がなく、何をしてよいか分からない。集まりたくない人もいて意見の狭間に居る。 

 

堀田 

新庄小は新庄中にそのまま進むので情報の伝達はしやすい面はある。 

新庄中はキャリア教育に重点を置いていて、１３歳ではＰＴＡ保護者主催の職業紹介行い、１４歳の活

動につなげている。コロナ中も１４歳の挑戦があった。学校を使うことに対して良いという先生とダメ

という先生がいる。学校としては保護者ですべて企画をという要望。講師３０人のうち半分は保護者。 

 

阿部 

バザーは地域まきこんで。学校の意向により学習発表会とバザーを別にした。 

 

川北 

１４歳の挑戦では、ＰＴＡは写真撮影の人を動員するくらい。 

 

堀田 

夏祭りには中学生を会場の小学校に行かせる要請をしている。 

 

田村 

中学生がボランティアに全然出てこないと地域の会議で言われる。子供たちの地域でのボランティア意

識が薄れていると言われる。 

 

仲田 

浜黒崎小出身の中学生のネットワークがある。レンジャーズという名前で、地域活動に呼んでいる。校



区で活動する場となっている。 

 

堀田 

地域との連携は？コミュニティスクールに関しては。 

 

南 

学校統合については委員が別にいるがあまり話が進んでいない。地域内での温度差、年齢層高い人と若

い人との意見の違いがある。 

 

山田 

コミュニティスクールは評議員会をやっていた人が引き継いでいる。地域で頑張っている人や先生経験

者など、１５人くらいで、ＰＴＡは一人だけ。年齢上の人が多い。北部中出身で他地域の議員の方もい

る。 

 

阿部 

定番の年配の方がメイン。前ＰＴＡ会長も入っている。 

 

田村 

年配の人が多い。今年はＰＴＡ副会長から女性二人が入った。女性活躍の面からそのようになった。 

 

堀田 

（女性二人が入ったことについて）去年言ったことで、今年からＰＴＡ３名になった。女性・母親の目

線が必要。 

 

仲田 

体協の人たちが多く、ずっと学校に関わっているので話は古くはならない。女性の方の参加が難しい。 

 

山田 

学校で農園作って農業体験してはどうか、地域ボランティアとして子供たちに声をかけてほしい、など

の話をしている。 

 

阿部 

ＰＴＡはいらないという話はどうか？ 

 

山田 

他校の話で執行部役員を最小限にして、行事の都度集まるこの指とまれ方式にしたと聞いている。人は

集まっているそうだが、統合した場合の運営をどうするのか心配（違う運営方法の PTA が統合すること

になるので）。 



 

仲田 

地域のことは地域でやる、というのは良いが、あとに続く人に何を残すのかは考えることが必要。 

やり始めは嫌かもしれないがやっていくうちにやってて良かったと思えるように活動している。やって

くれる人たちが前向きで助かっている。 

 

（終了） 

 



第 1部 地区別(南部地区) 月岡・上滝  

月岡中学校 大道さん 

上滝小学校 野尻さん 

大沢野中学校 笹島さん 

大久保小学校 山田さん 

大沢野小学校 福田さん 

神通碧小学校 藤井さん 

楡原中学校 山崎さん 

 

大道  

運動学習発表半日が決定 、1日の所もある。  

 

笹島  

コロナ明けても何かするというのは進んでいかない 学校が多忙でやりたがらない。  

 

山田  

大久保小はバザー学習発表会 大沢野も  

教室が足りない。人が増えた  

 

松井 

マスクは  

 

笹島  

校長は外せというが子供は外す子は少ない   

体育は外す食事を外す  

 

松井 

教育長は外す方にうながして欲し  

 

藤井 

強制ではなく自然に外していく方がいいのでは  

 

大道 

結構外す子は多い  

 

松井  



高校・中学  

中学の好はマスク付ける割合が多い 

CSは  

 

笹島 

なにそれ で終わる事もある  

活動してるのか?  

教育振興会とは会合がある  

 

福田  

実態を把握している人がどれだけいるか  

 

笹島 

昼間に開催されても参加できない  

 

藤井 

コロナの会長は大変だった。  

印刷は PDFになった(配布物)  

他の小学校とも交流していきたい。先生の負担にならない程度に  

今年学校でキャンプする。グランドで  

バザーについて教えて欲しい  

 

笹島 

飲食物以外の物を地域の人に集めてもらい分別して子供園・大人園エリアを作り聞く 

売れ残りは買取業者に来て売る  

洗剤、皿など重複が多い  

学校行事に組込まれている  

 

野尻 

今年 3年振りにバザーする。ランチルームで弁当食べる  

食事販売はしない 

コロナ前後で役員が半減。  

ゲームを児童で企画・実施  

バザーが一番収益が上がる。  

 

福田  



バザーはやってない  

ドローンを教え毒たりしている  

 

勝丼  

アルミ 1kg 300円  

 

笹島 

資源回収、各小学校でしているので  

中学校では集まらない  

大久保小は Book offに買取ってもらう  

 

藤井  

何か計画します  

 

大道  

アルミ缶 年 2回  

 

笹島  

みんな腰重い  

先生も腰重い  

 

野尻  

今年は登山にいくが、山頂は目指さない  

通学時間も決まった時間内のみ、7:40~8:00とか 

 

笹島・大豆  

修学旅行 大阪 関西 

沢中も楡中も今年はバスで  

バス内でトランプ OKな学校と NGな学校がある 

 

市に要望 

笹島  

外部ユーチ、試合に指導者が入れない場合がある  

 

大道  

ダンス部で外部コーチ  



笹島 

特別支援級の環境は?エアコンとか?  

 

藤井  

こっちは問題ない。少ない  

 

笹島 

不登校、教室に入れない 沢中で生徒数の 1割 

エアコン付いてない教室じないから市教委でストップが入る  

 

松井  

不登校は大体親御さんが悪い場合も多い 



分科会 第１部 地区別（東部地区１） 

山室中部小学校 寺本さん 

太田小学校 河原さん 

芝園小学校 布目さん 

芝園中学校 四谷さん 

藤ノ木中学校 伊藤さん 

東部小学校 角川さん 

東部中学校 田代さん 

柳町小学校 久湊さん 

 

田代 

発言は自由にしてください。話題は少し取り上げます。 

コロナ前のフルスペックに事業を戻すと言われても参加してないからわからない。事業が

少なくてもまわっていた。無理に戻さなくてもいいのでは？これは続けたい又は復活した。

逆にこれはやめたい。など、自由に発言してください。 

 

伊藤 

集団回収の回収方法を変更した。回収の担当委員会の負担を軽減させた。その方法を定着

させた。今までの方法を変更させることで反発もあったが、時代とともに変更することを

理解してもらった。 

 

寺本 

ゆいねっとで案内を配布できる。地区センターで PDF可して送信する。PTAをやって、資源

回収の使い道をわかった。案内に入れるようにした。 

地域の会社にお願いしてはだめだろうか？ 

 

田代 

地域の各企業から集めることはしているところはありますか？ 

→ない。 

 

伊藤 

藤ノ木地域は、小学校３回、中学校３回資源回収をしている。 

収益は、PTAがすべてもらっている。他校は、地区センターや学校などで折半している。 

 

久湊 

年会５回実施で、輪番制で行っている。玄関で回収するスタイル。割合で PTA や体協や自



治振興会などで分け合っている。 

 

四谷 

資源回収はやってない。過去にしていたのかもわからない。 

 

布目 

地域の収入になっている。地域の回収を PTA でできないか模索したが、地域の回収を取り

上げることになるため実施できない。 

 

四谷 

コロナ前は、文化活動発表会の時に、PTAで飲食を販売し収入を得ていた。何を活動して今

後回収すればいいか。Tシャツを販売して収入を得ている。グッズ販売などで輸入を得てい

る。学校に訪問すると、お金の相談を受けることが多くなっている。 

 

伊藤 

制服リサイクルを集めて販売を行うことを予定している。回収して、値段を付けて販売す

ることを予定している。小学校は、体操服をバザーで人気がある。 

 

河原 

リサイクル販売を実施した。子どものため限定して、小学校と中学校の体操服を集めよう

としたが無理だった。小学校と中学校の先生の協力関係に温度差はないか？ 

 

伊藤 

大きい学校なだけに PTA の負担が大きいと思われていて、小学校からそう感じているので

中学校のなり手がいない。 

 

河原 

くじ引きでしても、結局こない人もいる。その部分が困る。 

 

伊藤 

入学式の時に３年間の役員をくじ引きで決めることにした。 

事前にテトルを使用して、グーグルフォームつけて案内している。 

紙案内だと、子供から保護者に渡っていないケースがある。テトルだと伝わりやすい。 

広報紙も、テトル使って保護者には配布することにしている。 

 

角川 



小学校の名前でグーグルドライブを契約してデータを共有化している。 

 

久湊 

紙ベースを今は中心にしている。できない方もいる。 

夏休みのプール開放するときの回答ない方にはどうしているのか？２割ぐらい返信がない。 

 

寺本 

今まで６年だけだったが、４年５年も対象に入れて募集した。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



第１部 地区別  東部地区 2  

大泉中学校 北島さん 

南部中学校 入江さん 

光陽小学校 藤田さん 

中央小学校 松村さん 

西田地方小学校 浅井さん 

堀川中学校 中井さん 

堀川南小学校 中村さん 

蜷川小学校 坂野さん 

 

入江 

初めて中学の PTA会長  

どんな感じ?  

他の学校での様子・活動を聞く  

・運動会  

 

北島 

PTAの引き継ぎがあまりされていない  

経験者がやり続けるのはどうなのか  

記録を残していく  

集まりは出来るだけWebでやっている 

共有するアプリ→ストック(年間 9千円くらい)  

シンプル  

 

坂野  

(ズーム)無料版で 30分) 

入江 

Webでの意見交換はやりにくくないですか?  

 

中村  

PTA執行部・委員  

執行部 2年 ・委員→1年  

Webではなく集まってやる  

(再開)バザーを戻す→追加で何かやる(なぞときとか)  

フェフティバル  

  



みんなで集まるのはたまに→先生が入っての集まりはない 保護者のみ  

バザー 

キッチンカー呼ぶ?  

やりたいかどうか?  

ワークショップ  

ゲーム  

戻すかどうかで悩んでいる  

 

中井さん 

戻すというより新しくやる方向になっている  

 

入江  

会議 執行部会  2ヵ月に 1回くらい （会長、事務局 3名 4名で話し合う ） 

生徒会と一緒に PTA も山王祭後の清掃をやる  

文化活動発表会 PTA 喫茶を復活  

テトルの使用について→南中はよく使われている  

西小は使わさせてもらえない  

市 Pでガイドラインとか作って欲しい  

テトル  

藤田→光陽も  

中村→連絡帳がなくなった  

坂野→結構使われている  

中井→総会資料もテトルで  

子どもと出来る行事  

北島→資源回収  

中井→川の清掃とか  

 

松村  

行事は元に戻す形  

委員は変えていく方がいいかな  

男性役員は続くが、女性の役員は続かない  

委員会の継続の心配→見直したい  

先生の働き方改革 →応援  

先生から PTA会費をもらわない  

先生から市会費をもらうのはどうなの?  

 



松村 

PTA会費はいくらもらってる? 中央は高い?  

学校によって違うけど・・・  

中村→月 200円  

坂野→年 2520円  

中井→年 2900円  

 

藤田 

コロナ前に戻したい  

運動会 → 午前のみ  

立山登山はやらない  

委員会 → 母の方が昼間にやっている(先生も)  

夜がない  

バザー → フルに戻したい  

 

坂野 

執行部会・部会は  

月 1くらいでやっている 役員は女性が多い  

・ラインでミーティング  

★Webベルマークをやってみたい(ポイントは) 学校に入る!  

ベルマークもやる  

 

松村 → 富山で一番最初に去年やった  

活動をブログであげる →PTAで HPで 
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速星中学校 井上さん 

新庄中学校 田村さん 

奥田中学校 川北さん 

呉羽中学校 土山さん 

南部中学校 入江さん 

 

田村 

引き継ぎはどうなっているのか?  

13歳の自分探し、14底の挑戦  

役員の組織作り、意思統一。  

 

井上 

13歳の自分探しは PTA中心ですか？  

 

田村 

自分のわかる範囲  

親が先生役になって交流できるのが良い  

 

入江 

引継ぎは事務局が担当、会長よりは事務局がメイン、  

小学校と比べて生徒とのふれあいが少ない 

あいさつ活動 

 

土山 

引継ぎは前年度の夏ぐらいに打診、書記を通して会長を 

A4書類２枚ぐらいで引き継がれ聞いていない事がある 

ドロップボックスに６年分ぐらいのデータがあるがグーグルアカウントにかえた 

過去はあまり参考にしない  

丁寧に教えてほしかった。 

 

井上 

行事等すべて学校がメイン  

資源回収は小学校区ごとのやり方で  

PTAのやることが少なくなった  

 



土山 

ある部局の長。事故があった時の最終責任  

会長のやる事が正しいのか  

次の会長につなげるのは無理があるのでは  

 

井上 

親子安全会を伝える  

 

土山 

会長の負担を減らすのは 

 

川北 

役員の選び方  

引継ぎはデータもらっただけ 

 

井上 

役員会の回数は 

 

川北 

年６～７回 

 

土山 

全体が学期毎、執行部は６回ほど、学年は１０回ぐらい 

 

入江  

執行部は６回、昨年度は配信のみ 

 

田村 

執行部は５～６ クラスは２回くらいか、委員会ごとで開催 

13歳の自分探しは 4.5回は集まる 

各行事ごとで集まる 

 

川北 

行事ごとに行い委員会におまかせ 

会長の決め方は輪番制 

 



井上 

親子での活動 

制服リサイクル・バザー 

合唱コンクールで飲食販売できないか 

トークカフェを７月に開催 

自分たちのやりたいことをやる 

 

土山 

生徒会とのからみ  

ボランティア 

懇談会 

13歳の自分さがし PTAから学校へシフト 

 

井上 

14歳の挑戦で事業所が足りない、保護者と PTAで集めた  

中学校でおろさないと広まらない  

ヘルメットの着用状況 

 

川北 

責任のありか 

免責事項として会則記載 
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大沢野中学校 笹島さん 

藤ノ木中学校 伊藤さん 

八尾中学校 福井さん 

北部中学校 山田さん 

芝園中学校 四谷さん 

西部中学校 浅田さん 

東部中学校 田代さん 

 

笹島 

初めての中学校会長 

 

四谷 

小中初めて会長  

 

伊藤 

会長 3年 執行部 5年 会則変更 1小 1中  

 

山田 

会長２年 上の子成人 小学校、高校会長  

 

福井  

小学校 2年会長 去年合併中学校会長 

 

田代 

３年副会長 今年中学校会長 

 

浅田 

小学校会長、中学校副会長、本年会長  

 

田代 

活動の収入源、資源回収がメイン、その他は  

 

四谷 

芝園)Tシャツの販売益、合唱コンクール、運動会のビデオ販売  

飲食の販売がNGで収入なし  



山田 

↑上記と同じTシャツは実積なし、執行部が進んで購入 ビデオは赤字、資源回収も止めた。

アルミ缶の回収単独でやりたい  

 

伊藤 

 業者とのかねあい、振興会とのかねあい。月 2回  

堀川さん 制服のリユース(SDGS)を検討  

 

福井  

アルミ缶、トライブスルー方式、合併したばっかりでまとめるのが大変  

運搬用のトラック費用等で赤字 

 

☆収入は何に使用?  

体育館のワックス掛け、外部講師の謝礼  

中学校の活動に PTA の関わりが漂い、子供と振れ合わない  

会費以外不要では? 

30万円 小学校と月で回している!  

学校優先する! Bookoffに買い取り古本  

 

小学校の統合の問題  

一小ー中はなれあい、しげきがない。不登校  

 

不登校  

笹島 

一割)問題..  

 

伊藤 

9年間かわらない  

 

四谷 

中学校から外部から入ってくるので変化がある。  

外国人受入 ポケトーク 環境変化があるのが良い!  

 

伊藤 

グループが出来てしまう。いじめ 

 



福井 

ジェンダー生徒、問題がけっこうある  

 

伊藤 

一人いるときいている。  

 

田代 

回りの大人が、過剰に反応する  

 

伊藤 

大人が柔軟に、多様性を認識する  

 

教員の働き方改革  

伊藤 

下校時間が早いノー部活デー  

 

笹島 

部活の外部指導員 課題多い(報酬、責任、指導法  

 

福井 

モデル校、市の予算でた  

 

笹島 

陸上・野球 テストケース（モデル校）でスタート 大会のベンチに入れない 

 

福井 

人数がたりていない。部活がない、土日に家にいる。  

 

伊藤 

土日の部活、教員の休日出勤の問題  

そのうちなくなっていくのでは  

  

福井 

部活に入っていない生徒が多い、部活がさかんにならない。  

 

 



伊藤 

昔は生徒数が多かった、今大変だといわれるか 何が変わったのか  

 

田代 

専門外の部活の担当は先生には苦痛でしかない。 学校の中でのバランス 

専門外がどうしてもできる。  

 

伊藤 

中学年代の一番動きたい時に体を動かす機会か失われている。  

部活動の縮小はさけて通れないのではないか  

指導できない、クラブチームに流れている 
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和合中学校 岩瀬さん 

水橋中学校 南さん 

大泉中学校 北島さん 

月岡中学校 大道さん 

山田中学校 役川さん 

楡原中学校 山崎さん 

 

北島  

TETORUの使い方などを話していました。  

 

役川 

山田は保育所から中学校まで一緒なので、他と状況が思う。  

写真の取り扱いの問題が話題になった  

 

大道  

コロナ前後で修学校行のやり方が変わった  

 

南  

コロナ明けで行事をどの程度やるか、という問題がある。  

 

岩瀨  

コロナ前の行を象っている人がいない  

任意の PTAへの参加を渋った人への対応が難しい  

 

大澤  

全国的に PTAを辞めるという動きはあるが、富山は参加率が高い  

富山も希望制にしていきたい  

不登校の%を知っていてか?  

 

岩瀬 

学年に１人はいる  

 

役川 

山田はいない。  

 



南  

学年に１人以上はいる 

 

大道 

先生はいないという、子供に聞くといるという。  

 

岩瀬 

学校から%を提示される  

 

北島  

学校からは提示されない  

 

大澤 

多様性を重んじると難しい問題  

 

役川  

山田は学年の壁がない  

 

岩瀬 

前に比べると、壁はなくなっている気がする  

 

大澤 

ずっと同じメンツだとトラブった時の問題はないか? 

 

役川 

いじめもあったが、そこまで多くない。  

 

大澤  

山田の総合の話は?  

 

役川  

いまは話が止まってる  

特に学年に女子１人という場合、他の中学校へ行くパターンもある  

地域は学校を残したいが、保護者側が現実を見て合併を見えている。  

 

 



南 

水橋も同様  

 

岩瀬 

自治会の地元への思いが強い。  

 

大澤 

大泉はバラバラの所から封が問題は?  

 

北島  

ブロックがダブっている人がかわいそう  

 

大澤  

和合が一番生徒数が多い  

 

岩瀬 

大泉はもっと多いと思っていた。  

 

大澤  

コロナ前に行事を戻す際の問題は?  

 

岩類 

引き継ぎがされてない、前任者に聞きづらい  

 

大道  

運動会、学習発表会は半日。  

保育園でやっていたもちつき大会は職員から反対された  

 

南  

地元の夏祭りに動員を求められているが、学校から PTAへお願いされている。  

 

岩瀬 

部活の地域移行の話もある  

 

大澤 

コロナと働き方改革で先生は切り捨ての方向 



役川 

役員会やってる?  

 

岩瀬  

やっているけど小学校と比べて少ない  

 

役川 

今は役員会をやってない、先生に聞いても問題視されない  

 

大澤 

役員会をしないと、役員と学生の顔が見えない何を考えているのかわからない、という状

況になる。  

先生と保護者の距離を縮める必要があると思う  

その結果、子供たちの質が増える気がする。  

 

岩瀬 

部活の地域移行で、指導者は確保できる?  

 

大澤 

難しいと思う  

 

岩瀬 

どこに聞けばいいのかわからない、わかれば PTAからアプローチできる  

 

大澤 

お金の問題もある謝金は少ないそのためのお金集めも している。スポンサー集めも始めて

いる  

PTA会費は減っていくので、それだけではまかなえなくなる。  
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堀川南小学校 中村さん 

鵜坂小学校 澤井さん 

蜷川小学校 坂野さん 

速星小学校 金尾さん 

芝園小学校 布目さん 

呉羽小学校 赤池さん 

 

■自己紹介 

 

中村（堀川南） 

2年くらいしかできてない。 

これからもお世話になります。 

 

赤池（呉羽） 

会長 4年目です。 

コロナで行事ができなかった。 

自分も校長もラストイヤーなので、いろんなことをやりたい。 

 

坂野（蜷川） 

4月から副会長。 

勉強したい。 

 

布目（芝園） 

2年目の会長。 

しっかり引き継ぎしたい。 

 

澤井（鵜坂） 

来年会長の予定。 

大規模な小学校だと改めて認識した。 

よろしくお願いします。 

 

金尾（速星） 

もうしかしたらもう一年会長？ 

いろんな行事を再開。各校の取り組みを聞きたい。 

 



■特色のある PTA活動、PTA会長としての悩み 

 

金尾 

BBTで速星小学校が紹介される。 

校長が大変意欲的である。 

学習参観は保護者同士の交流の場として大事であると伝えたら、しっかり開催していただ

けることになった。 

サマーフェスタの再開。これに向けて準備を進めている。 

毎年やっていればどのくらいの参加者かわかるが、現状、やってみないとわからない。 

この事業は PTA単独で開催している。コロナ前からずっとやっていた。 

この事業だけでは終始はマイナスだが、資源回収などで賄う。 

 

澤井 

1年で会長がかわる。 

コロナ前の状況がわからない。 

いろいろな事業が復活しているが、その時の会長によってバラツキがある。 

コロナ前の状態に戻す戻さないはどのように考えているか？ 

布目：戻すと決めてやっている。 

赤池：コロナ禍でもやっていた、やめた方がいいんじゃないかという意見の人は執行部に

できるだけ入れなかった。 

澤井：執行部に入ってくれる方が少ない。 

赤池：執行部会に自分は出ない。それぞれの部門に任せ、報告を受けるのみとしている。 

中村：堀川南は元に戻すというスタンスでいるが、中にはブラッシュアップをするものも

ある。子供たちが行う金管バンドの運営費用としてバザーの収益を当てていたが、そのよ

うに説明することで理解が得られ、事業がしやすくなる。 

澤井：何かやろうと声がけするとたくさん人に参加してもらえる。 

 

布目 

元気な PTAである。 

PTA活動のデジタル化を進めている。ベルマークをWEBベルマークのみにしたり、 

総会の案内もテトルのみ行ったり、総会資料も PDFにした。 

芝園フェスティバルも復活するが、どのくらい売れるかわからないので、事前にWEBで注

文を受けたらどうかということで、受注用のWEBアプリを独自に作成した。 

卒業アルバムを買えない家庭も出てきているため学校からは卒業アルバムを減らしたいと

言われている。子供のためを考えると PTAで買ったらどうかという議論が出ている。 

布目：WEBベルマークもやっているが、楽天が抜けたのが問題。広報紙などに掲載して周



知している。 

金尾：ベルマークは紙とWEBと併用している。 

 

坂野 

来月、親父クラブでキャンプを再開する予定である。 

このキャンプは 1年は五箇山、その後 2年間は学校でテントをはってキャンプを行う。 

キャンプでは学校を貸し切ってお化け屋敷をおこなう。 

バザー部の活動は部員が消極的で活発に活動できていない。コロナの影響もある。 

 

赤池 

学校でゲームのようなことをする。 

各学年で出し物を 2つずつ行う。 

創校 150周年。地域主催で朝乃山のトークショーを行うが、PTAは関わらない。 

会長ラストイヤーなので思いついたことはやってみたい。 

子供に喜んでもらうこと、地域との交流など。 

親学びとして「弁当の日」という映画を上映する予定。 

 

中村 

コロナ前にすべて戻すというコンセプトで進めている。 

堀南フェスティバルを開催予定。バザーを復活。キッチンカーを呼ぶことも検討している。 

PTA活動は 1家族 1活動でいろんな活動に参加してもらっている。 

歓送迎会も来年復活しようとしているが反対意見もある。 
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中央小学校 松村さん 

西田地方小学校 浅井さん  

杉原小学校 前田さん  

八尾小学校 村上さん  

神明小学校 佐々木さん  

 

浅井 

自己紹介 150年行事を抱えている  

 

前田 

自己紹介 7年役員やっている  

 

松村 

自己紹介  

 

市森  

自己紹介  

 

佐々木 

自己紹介 神明も 10月に 150年  

 

村上 

自己紹介 八尾 150周年  

 

浅井  

特色のある PTA活動について と 悩みについて  

本年度の新たな取り組みや継続する活動などはありますか？  

 

村上 

新たより、行事の復活になる  

また、活動に薄い状況 あたらしい動き少ない？  

 

前田 

一度縮小したものはそのままが多い  

PTA会長のあいさつなどもないまま  



 

浅井  

先生たちの働き方改革がよく言われるが PTAが協力している状況か？  

距離感はどうか。  

 

村上  

個人で活動しているが、先生が子供たちに集中できる保護者の体制をつくるにはどうする

か 最終的に保護者の協力や意識を変えていくことが必要だ。  

先生を応援支援することが重要。  

中央小での昨年からの取り組みを紹介  

 

前田 

具体的な活動を聞きたい  

 

村上  

PTAの活動や保護者への PRをしてほしい。  

ブロックの枠を超えて取り組み  

先生の本音も聞きだすこと  

 

前田 

普段のクレーム対応とかどうか  

 

村上  

単年度で終わらない組織は必要でないか。  

 

前田 

保護者の苦情などの対応はどうか。  

 

村上  

窓口を事前にアナウンス  

地域との連携し子供への対応をしていく  

 

前田 

県 pや市 pの活動で子供のために成果になっている活動はあるのか。  

3行詩コンクールより、具体性のある活動はどうか。  

活動の参加と役員の線引きが難しい  



 

浅井  

単 pにしてもし移行部役員への担い手は、どうしている。  

やりたい人もいるし、規模別で差はある。  

 

前田  

市 Pに意見  

費用や支援に関する情報をまとめて発信してください。 



第 2部 規模別 小学校 4  

神保小学校 吉田さん 

古里小学校 山下さん 

太田小学校 河原さん 

老田小学校 渋谷さん 

長岡小学校 門口さん 

柳町小学校 久湊さん 

 

吉田  

同規模ならではの悩み  

 

河原  

小学校はメインの活動がバザー、いつ再会するか  

太田小は提供品販売（体操服に限り)今年  

テイクアウトで弁当仕入れて販売→今年はない 

ゲームコーナー 

 

久湊 

柳町小  去年バザーした。テイクアウト弁当やポテトも実施済 

帰ってから食べてね。 

縁日 わなげ、ストラックアウトなど 食飲以外  

今年は、うどん・カレーの復活をするか検討 

 

門口 

長岡小 去年会費は集めずゲームを実施  

わなげ、ストラックアウト ○×ゲーム等  

体育館以外の場所も複数使用  

バザー収益がないのは痛い  

今年はテイクアウトを復活しようか模策中  

在校生がいる家庭のみの実施  

 

山下 

古里小 去年 PTA祭り、  

ゲームや発表、トランポリン  

今年はトランポリン 2台 

飲食検討中 わたがし ポップコーンとか  



バザーは体育服限定でしうか検討する  

 

河原  

グループライン作って  

 

吉田  

神保小 去年までバザーなし今年もバザーなし 

大変なので今後もなさそう  

150周年で夏祭りをするので、そこで ゲーム、飲食等 

 

渋谷  

老田小 去年テイクアウトした自宅で食べる 

縁日 フォトコーナー  

一気に入ると密になるので 2箇所に分けた  

今年も同様体操服もやる。  

老田フェス 150周年 まとめて同じ日に  

今年は飲食も開始したい  

 

河原  

豊学年で食べるのは NG  

 

渋谷  

地域の会社でテイクアウトする秘密カレー人気  

店によっては 融通効かせてくれる所もある。  

配達は店によるので聞いた方が良い  

 

吉田 

収益は？ 

 

河原  

3万  

 

渋谷  

3万 

 

 



河原  

この委員会は立候補してなってくれる人も多い。  

コロナの時は学校の外で飲食コーナーにしていた。 

 

渋谷 

チケットの大きさを A6ぐらいにしたら、紛失なく良かった 

 

吉田 

PTA会長としての悩み  

 

山下 

統合は?  

 

河原・渋谷 

音沙汰ない 説明会以来何もない  

 

河原 

8割方が納得というのが変ではないか  

 

大井  

アンケート結果、設問の内容でそういう回答が多かった  

 

渋谷 

呉羽小は一つになる 15年後じゃないと入れないぐらいの扠模なので現実的ではない 

既存校舎の場合  

第一害遠い所で 8km 

 

河原 

太田はすでにバス通している。  

合併は止めようがないのであれば、条件付けたら、という方向で水橋は進めた。  

 

久湊 

地域が反対している。  

 

河原 

教育後援会主体で 150周年祭をする、学校と  



渋谷 

PTA主体で 150周年祭している  

 

久湊 

運動会 優勝旗一新、会議室の机・椅子  

業者の写真 カメラ  

 

渋谷 

各家庭から寄付金を集めている  

教育後援会にお金は預ける。学校に寄付すると教育委員会が関与してくるので  

寄付の返礼を考えている所  

会合が多い。毎週の様に違う委員会などでも  

月 1回の会合では少ない時もある 

 

渋谷 

地域のあて職が多い 行ってるか  

 

河原  

昼間は仕事があるので殆ど行かない  

 

渋谷  

見守り隊の会長、出番が多い. 会長だけでなく   

副会長にも割振った方が良い? 

 

河原  

見守りは防犯担当がしている。  

 

渋谷 

会長になる前に聞かされていない  

会計のことも把握する必要ある。  

コロナ前の事を知らない人が多い  

コロナ前に戻してみて、やめるかまた考えよう。 



第２部 規模別 小学校５ 

四方小学校 針山さん 

上滝小学校 野尻さん 

浜黒崎小学校 仲田さん 

朝日小学校 金田さん 

山田小学校 八田さん 

神通碧小学校 藤井さん 

 

 

自己紹介 

ストレス発散 モチベーションを上げる方法 

 

針山 

ストレスを溜めない、次の日に持ち越さない 

 

野尻 

なんとかなると思って、何も考えない 

 

仲田 

やなこともあっても12:00ぐらいに帰って3:00に寝るぐらい忙しい 

カレーを食べる 

 

八田 

地元の消防団に入っている 

今朝練がある 

疲れ、ストレス溜まっている 

休みの日は近くの温泉、サウナ1h、好きな音楽聴きながら 

飲む 

 

藤井 

ストレスは感じること多々ある 

毎日激務なので、 

旅行を考えることで嫌なことを忘れる 

 

松井 

ストレスはあまり感じない 

飲んで忘れる 

 

再編問題に関わっている学校の皆さん 

針山 

再編を反対していないし、議論もしていない 

なるんやろ、と思っている 



じゃ、いつなるのか？ 

PTAも10年後、この形を残そうとは思っていない 

毎年毎年それぞれ考えている 

中学校ブロックの中で４つのうち、2 

 

八田 

山田では保護者で集まって意見交換会をした 

小学校、保育園で意見を集めた 

地域の年配の人たちは口を揃えて反対 

保護者からは、するなら、いつするかをしっかり決めて欲しい 

受験の時に再編は嫌だ 

具体的にはっきりさせて欲しいと言う意見のほうが多い 

 

野尻 

PTAとしては会計上、残しておく必要があるなど 

おみ小学校は反対しているが、 

それ以外は現実的に仕方ないとの反応 

流れにしたがって受け入れる感じ 

保護者の意見が最優先でしょうと言う感じ 

 

仲田 

真っ只中です。 

岩瀬さんは激アツなので 

萩浦さんが出て行ったのに、そこにいくのが納得行かない 

そちらはおいておいて、と言う感じになっている 

地域柄浜黒崎は距離が大きいので不安がある 

自治振興会もPTAも温度差がある 

ハマクロのほうが熱い 

大広田のほうが大きいがさめてる？ 

保育所がみんなバラバラなので、 

入ってくるだろう保護者の意見が聞けない 

今度の7/6に再編意見交換会がある 

問題は2/3が無関心、無回答だった 

そこにどう話をするかが問題 

もう、再編について賛否を判断するために進めよう 

という会 

いずれ何らかの再編は余儀なくされるので、 

ならどうしようという意見をまとめる段階 

歩道がない道路どうするか、 

スクールバスどうする 

そういう不安を払拭するのが大事 

 



藤井 

神通碧は大沢野に吸収されるんだろうという 

報道に、350人の住民が怒り心頭 

同じ地域の中で子供を育ててきて 

子供達はまじめ、まっすぐ 

そう言うところは素晴らしい 

学力的にも申し分ない学校 

富山市はそう言うところが見えていない感じ 

合併したらいいという言葉だけで煽っている雰囲気だった 

今いる僕らの世代で地区を盛り上げていこうと言う 

動きをしている 

観光部会とかいくつか部会をつくって 

旧細入村として指咥えて見ているだけでなく 

人口を増やそうと言う活動をしている 

大沢野まで通うと1時間の時間を通学に使う 

絶対合併はないと言うことで頑張っている 

 

仲田 

そういう熱いのは好きです。 

浜黒崎で生まれ育ったのでほんとは残して欲しい 

海とキャンプ場しかないがそう言うところがいい 

自治振興会の夏祭りがあるので、150周年記念の 

花火を上げることになっている 

合併してしまうとそう言う動きが寂しくなる 

意外と保護者は合併のほうがいいという雰囲気 

 

岡崎 

何も動いていないので、保護者的にはこのまま 

いくんだろうなという雰囲気 

 

針山 

残せるなら残ったほうがいいが、 

数が少ないので、午前中で運動会が終わっちゃう 

 

岡崎 

 

針山 

教育がみんなに行き届くこと 

多い人数でやる運動会とかは体験させてあげたい 

 

松井 

2年前の通学審議委員会で小学校の学校選択性を 



提案してみたが、ダメとの話だけだった 

 

針山 

ここにいる人は山か海ですね 

富山市の取り組みで人口を増やす動きをしていない 

 

松井 

中山間地の利用はどうなのか 

大沢野だけが住宅ができている 

 

野尻 

上滝も地域の魅力を発信していく取り組みをしている 

薬局ができるが、コンビニがなくなる 

大沢野と違う 

 

八田 

富山市は海と山があるいいところなので、 

それが廃れないような取り組みをしてほしい 

 

野尻 

どの段階で合併の話をするかが大事 

複式学級の導入の段階で話をするのか 

地域として学校を残して欲しい思い 

上滝小学校も綺麗にしたばかりの中で 

どうするのか、 

 

松井 

オミは小規模特任校なのに、合併の話があるのは 

どうなのか 

 

八田 

地域の衰退はなんとか食い止めたい気持ちがあるが 

人が止まらない 

 

藤井 

細入の地域活性部会とか、観光部会とかある 

イワナ掴み取りのイベントなどがある 

地域の人が何とか地元から盛り上がって 

ここっていいねって言ってもらえる地域にならないと 

いけないと思っている 

 

野尻 



土地も家も空いてる 

 

藤井 

空き家の斡旋のホームページも起こしている 

 

松井 

沖縄から移住してきた人もいる 

 

針山 

空き家は売りに出すわけでもなく 

放置されているケースもある 

小学校現役世代の有志で四方で楽しいことをやっていこう 

としているが、SNSであげて色々考えている 

 

藤井 

情報発信は大事 

各地域の祭りをインスタにあげて、 

楽しみに来てくれる人もいる 

 

仲田 

地元にカレー屋さんができてほしい 

地元はキャンプ場が盛り上がっていたのですが、 

その会社のゴタゴタが残念 

小学校6年生でキャンプをする 

キャンプ場を目的に移住してくる人はいないが 

海があるので、いい 

宣伝の仕方が悪い 
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